

## COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE N°3

Le mardi 2 juin 2015 à 18h00, s'est tenu le troisième Conseil d'Ecole du Réveil Matin, présidé par M. BOUVIER, directeur de l'école élémentaire et en présence de :

- Mmes CASASSUS, CLEMENT-BOLAYRON, DE ALBUQUERQUE, DEVINEAU, GARDES, GOSGNACH, PINEAU, RODRIGUES, ROUSSET, enseignantes.
- Mrs. BOULANGER, LAMOUR, MEYER, SARZIER, enseignants.
- M.RUIZ, conseiller municipal.
- Mme LE BALC'H, représentant la mairie.
- Mmes et Ms. BAUDRILLARD, FRESSON-DUQUESNE, HANSEN, JOURDAN, LEGARD, représentants l'AAPEH.
- Mmes et Ms. BOURGUIGNON, CROUZIER, MLYNARZ PEREIRA, représentants la FCPE.
- Absents excusés : Mme PEAN IEN, M. PEQUIGNOT DDEN, Mme LEROUX et M. MALEZIEUX enseignants.

### Ordre du jour :

- |  |                     |               |                             |
|--|---------------------|---------------|-----------------------------|
| - Effectifs et organisation 2014/2015    | - Projet d'école    | - Coopérative | - Stages de remise à niveau |
| - Liaisons CM2/6 <sup>ème</sup> et GS/CP | - Informatique      | - Sécurité    | - Fête de l'école           |
| - Travaux dans l'école                   | - Rythmes scolaires |               | -Questions diverses         |

La séance est ouverte à 18h00

### **PREVISION DES EFFECTIFS 2014/2015**

Arrivées prévues de 81 élèves en CP (départ de 72 élèves en 6<sup>ème</sup>).

Effectif prévu au 04/03/2015 pour la rentrée 2015: 394 élèves

Les 15 classes de l'école sont maintenues.

M. BOUVIER directeur annonce qu'il fait valoir ses droits à pension et ne sera donc plus directeur de l'école au 01/09/2015. Tous les enseignants de l'année scolaire 2014/2015 restent sur l'école.

### **PROJET D'ECOLE**

Le projet d'école actuel concernait la période 2011/2014.

Un nouveau projet est élaboré pour la période 2015/2020.

Il doit être validé par la direction académique et devra être présenté au premier Conseil d'école de l'année 2015/2016.  
5 actions ont été choisies par le Conseil des maîtres :

- 1 -Développer la maîtrise de la langue en travaillant principalement le domaine lexical.
- 2 -Améliorer les réponses aux élèves à besoin particulier (organisation des APC, PPS, PAI, PPRE, RASED...)
- 3 -Développer l'éducation artistique (mise en œuvre partenariale avec le conservatoire de Houilles d'un projet en musique).
- 4 -Améliorer les liaisons inter-degrés (mise en œuvre des actions de liaisons maternelle/élémentaire et élémentaire/collège).
- 5 -Améliorer l'action éducative (mise en place de conseils d'enfants en classe et à l'école).

Une réflexion est menée actuellement sur la sanction et la discipline par le Conseil des maîtres qui constate que la relation enfant/adulte et enfant/enfant n'est pas suffisamment respectueuse.

### **COOPERATIVE**

Les comptes de l'année scolaire 2014/2015 sont remis aux parents. M. BOUVIER précise qu'il reste encore à imputer sur ces comptes les frais et les recettes liés à la fête. Le bilan complet sera fourni au 1<sup>er</sup> Conseil de l'année 2014/2015.

### **STAGES DE REMISE A NIVEAU**

Trois stages de remise à niveau sont organisés par l'Education Nationale pour aider les élèves de CM1 et CM2 qui en ont besoin et qui sont volontaires. Ces stages se déroulent en 3 sessions : une session durant les vacances de printemps, 1 session en juillet (du 6 au 10) et une session en août (du 24 au 28). Les élèves sont proposés par les enseignants. Les parents doivent donner leur accord. Cet été, les stages devraient se dérouler à l'école TOUSSAINT ou à l'école GUESDE tous les matins de 9h à 12h. Les inscriptions sont déjà réalisées et closes.

### **LIAISON CM2/6<sup>ème</sup> et GS/CP**

-Les élèves de CM2 ont participé à une journée complète au collège LAMARTINE. Ils ont participé à un concours de mathématiques en binôme (1 élève de CM2 et un élève de 6<sup>ème</sup>) et à différents cours de 6ème. Ils ont mangé au restaurant scolaire et participé aux différentes pauses et changement de classe. Ce travail de liaison entre l'école et le

collège sera poursuivi. A cet effet un conseil école/collège a été mis en place au premier trimestre. Il réunit les chefs d'établissements et les professeurs pour réfléchir à la liaison entre l'école et le collège et mettre en œuvre des actions communes. Les enseignants des écoles et collèges travaillent ensemble dans des commissions de réflexion.

-Les élèves des grandes sections et de CP ont échangé dans les domaines de la lecture et des arts plastiques en binôme (un élève de CP et un élève de GS). Une visite de l'école élémentaire sera organisée pour les GS. Une réunion pour les parents des élèves de GS se tiendra le 16 juin 2015 à 18h00 à l'école. Il est également prévu prochainement que les élèves de GS soient intégrés à une récréation à l'école élémentaire et prennent un repas au self de l'école le 23 juin 2015.

## INFORMATIQUE

La totalité de l'école a été câblée durant les vacances de printemps dans l'attente de la fourniture de la fibre optique. Les connexions sont nettement améliorées. Quelques réglages sont en cours encore sur quelques postes de la salle informatique.

Un nouveau photocopieur a été annoncé pour la rentrée scolaire.

Un nouveau site internet est mis en ligne depuis un mois. Nous tenons à remercier Mme LAFON qui en a été la programmatrice. Elle indique que le site est conçu pour évoluer et qu'elle se mettra à la disposition des enseignants qui auraient besoin d'une petite aide technique. Un espace du site est dédié à chaque classe et un autre aux fédérations de parents d'élèves. Il convient désormais à chacun de s'approprier l'outil à son rythme.

## EXERCICES DE SECURITE

L'école organise 2 types d'exercices de sécurité dans l'année :

- L'un concerne l'évacuation de l'établissement qui est réalisé 3 fois dans l'année et une fois par trimestre. L'alerte se fait à l'aide d'une sirène. Aucun problème n'est à signaler. L'évacuation est rapide et ordonnée.
- L'autre concerne le confinement qui a été réalisé fin mars. Il s'agit dans ce cas de maintenir à l'abri les élèves dans les durées fixées par les autorités. L'alerte se fait à l'aide d'une corne de brume. Une malle de secours est disponible à chaque étage. Compte tenu de la configuration de l'école, l'accès aux toilettes est possible pour les enfants. Lors de cet exercice, l'école est totalement fermée et aucune famille ne peut être autorisée à entrer dans l'établissement.

## FETE DE L'ECOLE

Le Conseil d'école a choisi la date du vendredi 26 juin 2014 de 18h à 21h pour tenir sa kermesse de fin d'année. Une première réunion préparatoire a eu lieu un jeudi en avril. Une deuxième réunion est prévue le vendredi 12 juin à 18h. Nous avons besoin de l'aide du plus grand nombre de parents pour que la fête soit réussie.

## TRAVAUX DANS L'ECOLE

Cet été seront réalisés des travaux importants dans l'école. Réfection de l'éclairage, réglage du chauffage et mise en peinture de toutes les classes et de toutes les circulations. Une réunion pour préparer ces travaux a été organisée par la ville. Les enseignants devront ranger leur matériel dans des cartons. M. BLINDA est chargé par la ville de la coordination des travaux avec les entreprises. Il se rendra dans chaque classe pour prendre contact avec les enseignants et enregistrer la disposition du mobilier pour tout remettre en place. L'école doit être rendue prête à fonctionner aux enseignants pour le 28 août.

Concernant les travaux, deux débats sont engagés :

L'un sur la remise en place des rideaux de l'école. Il a été prévu que les rideaux actuels soient bien remis en place. Mme Le BALC'H indique qu'une étude sérieuse est engagée sur l'occultation des fenêtres dans toutes les écoles. Pour le moment aucune solution favorable n'est trouvée.

L'autre sur la chaleur, l'aération et la ventilation dans les classes. Les services techniques ont pris note du fait que la chaleur est forte malgré des vitrages qui doivent la diminuer. Il sera demandé aux agents d'entretien d'ouvrir les fenêtres côté gymnase pour emmagasiner la fraîcheur de la nuit les jours de grosse chaleur. Les services rappellent également aux enseignants qu'il est déconseillé d'ouvrir les fenêtres de leur classe car cela ne permettrait pas de la rafraîchir.

## RYTHMES SCOLAIRES

A ce jour nous n'avons pas connaissance de nouveaux aménagements sur les rythmes scolaires. En conséquence en 2015/2016, le dispositif sera reconduit. Une enquête diligentée par la FCPE sur l'école concernant le jour de travail du mercredi ou du samedi a donné les résultats suivants : estimation de retour de l'enquête, 40% des sondés ; maintien de la classe le mercredi et libération du samedi, 80%.

Les enseignants questionnés sur les rythmes confirment une grande fatigabilité de leurs élèves. Un parent fait remarquer qu'il trouve anormal de faire cohabiter dans une école les activités scolaires et les activités périscolaires. Cela pose des problèmes de positionnement des élèves quant à leurs tâches, aux relations avec l'adulte, à l'utilisation des locaux et du matériel. Selon les parents, les TAP proposés par la ville sont bien organisés mais en quantité

insuffisante. Une réunion du comité de suivi de la réforme des rythmes scolaires se déroulera le 4 juin 2015 avec l'ensemble des délégués partenaires : familles, scolaires, périscolaires.

---

## QUESTIONS DIVERSES

Le RASED rend compte du bilan de son activité dans l'école. 40 enfants sont pris en charge par le RASED. La psychologue scolaire est intervenue pour 28 élèves. Le maître G qui est seul pour toute la ville a pris en charge 5 élèves de l'école ce qui ne permet pas de répondre aux besoins.

La ville de HOUILLES ne reconduira pas son aide au départ en classe de découverte pour l'année prochaine. Aucun départ n'est donc prévu.

M. BOUVIER confirme que la rentrée des classes aura lieu le mardi 1<sup>er</sup> septembre 2015.

L'enseignement de l'anglais a été cette année entièrement assuré par les professeurs d'école. Il n'est plus fait appel à des intervenants extérieurs. Les cours sont dispensés à partir du CE1. Aucune demande de parents n'est faite pour l'enseignement de l'allemand. M. BOUVIER rappelle qu'il faut constituer un groupe de 9 élèves pour ouvrir un cours et disposer d'un professeur qui soit habilité à l'enseignement de l'allemand.

Les spectacles de chorale ont été appréciés des parents. Les classes qui n'y ont pas participées s'expliquent soit par des projets différents notamment en art plastique, soit pour une classe par des problèmes de discipline.

Tournois sportifs : Les CE1 s'initient au tennis. Le tournoi de fin d'année est prévu le 25 juin. Les CE2, CM1, CM2 s'initie au rugby. Les tournois se dérouleront du 23 au 26 juin. Les parents ne sont pas conviés à ces tournois.

La séance est close à 20h05